

## Aufruf zu einer Taschentuchsammlung für ein Taschentuchprojekt

Liebe Frauen,  
liebe Freunde,  
liebe Interessierte,

Unser 2. Bundeskongress in Halle, im Oktober 2023, war für uns alle eine sehr erlebnisreiche, anstrengende und emotional aufwühlende Veranstaltung. Aus der Fülle der Redebeiträge, berührte mich ganz besonders der Vortrag über Hohenleuben, die *Frauen für Frieden* in Halle, der Aufbau eines Netzwerkes sowie die Vorträge über Traumafolgestörungen und Resilienz.

Beim Besuch des *Roten Ochsen*, bei der Kranzniederlegung, beim stillen Gedenken an die vielen Opfer von Diktatur und Gewaltherrschaft, echote eine Zahl in meinem Kopf: 1000. Wie viele 1000 haben hier gelitten, leiden noch immer an den Folgen?

1000 Stück Taschentücher - das war die Norm für einen Arbeitstag in Hohenleuben. 1000 und eine Geschichte und noch viel mehr tragen wir in uns, mit uns, wollen erzählt werden. Spontan sprach ich eine Teilnehmerin an: Lass es uns versuchen, gründen wir ein Netzwerk. Nehmen wir das Taschentuch als Medium, als Symbol, Fahne, Signal, Halt, mit und ohne Worte. Sammeln wir Stofftaschentücher, um der Zahl 1000 eine Form, ein Gesicht zu geben. Suchen, finden und entwickeln wir gemeinsam Ideen, für lebendige wachsende Aktionen, die uns in Bewegung bringen. Und das nicht nur für uns, sondern auch für die Generationen nach uns. Unsere Tränen sind ein Schatz! Es liegt an uns, wie wir damit umgehen, helfen wir uns gegenseitig!

Aus der spontanen Idee wurde ein Briefkontakt. Aus zwei wurden drei, dann vier Netzwerkerinnen. Momentan sind allein in Naumburg über 600 Stofftaschentücher angekommen, die auf ihren Einsatz warten. Geschichten, in denen Taschentücher die entscheidende Rolle spielen, werden geschrieben und gesammelt. Das ist Stand unseres Projektversuchs, ein Anfang mit Potential.

Ich würde mich sehr freuen, wenn unsere Sammlung weiter wächst und zur Gestaltung des nächsten Kongresses beiträgt. Als Mitmachaktion freuen wir uns über regen Zuspruch. Danke!

Es grüßt Euch Tatjana Janda aus Naumburg, die sich auf die Zusendung der Taschentücher freut.

Kontakt Daten über [info@verfolgteddrfrauen.de](mailto:info@verfolgteddrfrauen.de)